



# Presentan el libro “Acciones pendientes para alcanzar los objetivos de la agenda ambiental y climática global. Una mirada desde el Poder Legislativo”

## Boletín No. 5158

- Los siete grupos parlamentarios colaboraron en la obra con artículo

La Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro, presentó el libro “Acciones pendientes para alcanzar los objetivos de la agenda ambiental y climática global. Una mirada desde el Poder Legislativo”, que expone las propuestas de los siete grupos parlamentarios ante el deterioro del hábitat y garantizar la sustentabilidad de los recursos naturales.

La obra, integrada por artículos de las y los diputados de todas las fuerzas políticas representadas en la Cámara de Diputados, se publica conjuntamente por el Consejo Editorial y la editorial Fontamara.

El coordinador del libro, diputado Eduardo Murat Hinojosa (PRI), subrayó que el objetivo de esta obra es contribuir a la urgente necesidad que tenemos por legislar en este tema, a fin de traer soluciones. Expresó sentirse honrado por la participación de todos los grupos parlamentarios, lo que muestra que todos podemos trabajar juntos.

La diputada Karla Yuritzí Almazán Burgos (Morena), vicepresidenta de la Mesa Directiva, apuntó que tenemos que tomar “acciones contundentes para contrarrestar el deterioro del medio ambiente”. Consideró que esta obra es una reflexión plural colectiva sobre la preservación del medio ambiente y el planeta. Es un texto que debe mover a la reflexión, porque es la única manera que tenemos los seres humanos para tomar conciencia de los riesgos.

Propuso impulsar el ecofeminismo, así como la transición hacia una educación ecológica, inversión en ciencia y tecnología, políticas industriales y agrícolas sustentables, movilidad autosustentable y a una economía reducida en emisiones de carbono.



Por su parte, la presidenta de la Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), celebró la pluralidad con que se editó este libro. Advirtió que si no hay justicia ambiental tampoco se logrará la social.

Señaló que es impostergable actuar porque el peligro es que millones de personas sufran inseguridad alimentaria, migración forzada, enfermedades y muerte prematura debido al cambio climático. Apuntó la necesidad clara y transparente de asignar recursos para este tema ante el escenario catastrófico a causa de la crisis climática.

En tanto, la presidenta de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM), sostuvo que este libro aborda uno de los temas que nos debe ocupar y preocupar no sólo en la toma de decisiones y promoción de leyes, para fortalecer la gestión sustentable de los recursos naturales, sino para identificar los pendientes jurídicos hacia la sustentabilidad.

A su vez, la presidenta de la Comisión de Juventud, diputada Karla Ayala Villalobos (PRI) afirmó: “Lo que se necesita para lograr un gran cambio ambiental es definir cuánto le vamos a invertir del presupuesto nacional a estas acciones”.

Añadió que no podemos seguir hablando de refinerías, ecocidios en el sur del país cuando se puede apostar a las energías limpias. No esperemos generar un cambio si nuestros gobernantes no toman acciones, la vida misma exige cambiar ante los fenómenos de devastación.

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del grupo parlamentario del PRI y coautor del libro, refirió que la transparencia y el acceso a la información generan confianza y buena gobernanza para fortalecer la protección del medio ambiente, al robustecer las instituciones.

Urgió a tomar medidas que aceleren la transición energética hacia fuentes renovables. Criticó el uso de información falsa que descalifican y niegan los efectos negativos del cambio climático. Destacó la importancia de cumplir los compromisos financieros para apoyar a las naciones en desarrollo, con el fin de establecer un modelo de economía circular que aliente la sostenibilidad.



El diputado Brasil Alberto Acosta Peña (PRI), integrante del Consejo Editorial, estimó que la contaminación generalizada nos va a llevar a una situación catastrófica, que exige reflexionar y actuar con conciencia. Obligar a las grandes empresas a invertir en energías limpias. La ciencia bien aplicada puede servir para desarrollar la producción y cuidar el ambiente.

### **Participación de las y los diputados coautores del libro**

Del PAN, el diputado Enrique Godínez del Río, secretario de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, y coautor del texto, consideró que esta obra es una gran iniciativa que ofrece una óptica desde el Poder Legislativo.

La diputada de MC, Mirza Flores Gómez, secretaria de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, también coautora, planteó la necesidad de contar con ciudades resilientes para lograr un medio ambiente más amigable y saludable. Un hábitat con estas características debe ser un derecho humano que exige enfocar de forma distinta las políticas públicas, sobre todo, porque los efectos del cambio climático han afectado a los grupos más pobres y vulnerables.

Melissa Estefanía Vargas Camacho, diputada del PRI, propuso crear el primer tribunal de justicia ambiental en el país. Planteó ampliar el marco normativo de protección de los derechos de los animales, para crear una ley de bienestar animal y armonizar las leyes estatales en la materia.

La diputada de MC, Julieta Mejía Ibáñez reconoció el esfuerzo de las y los legisladores en torno al cambio climático que se materializa en este libro, aportación que coadyuva a avanzar hacia una agenda de desarrollo y movilidad sustentables, a fin de convertir a las ciudades en más humanas y justas, porque el impacto de tormentas y huracanes incrementan la pobreza y desigualdad.

Sofía Carvajal Inzunza, diputada del PRI, dijo que la crisis migratoria se vincula a las consecuencias del cambio climático como las inundaciones, sequías, malas cosechas, ciclones, aumento en el nivel del mar y fuerte calor, motivando el traslado forzado de personas para vivir. Resaltó que la relación entre género, violencia y movilidad forzada ha sido poco analizada, y debe considerarse como una problemática de salud pública que requiere atención integral.

La diputada de Morena, Adriana Bustamante Castellanos, sugirió no permitir que el poder económico esté por encima del derecho humano a un medio ambiente sano y sustentable.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

12/10/2023

LEGISLATIVO

Del PT, la diputada Esther Martínez Romano comentó que construir este libro más que un trabajo académico, se trató de un ejercicio democrático, donde cada legislador tuvo la oportunidad de compartir experiencias, preocupaciones y anhelos para contribuir a la Agenda Ambiental 2030.

Por MC, la diputada Amalia García Medina apuntó que “estamos llegando a una situación límite ambiental desastrosa. Refirió como ejemplo, Zacatecas que, por las sequías, sólo se sembró el 30 por ciento y se cosechó el 10 por ciento, porque no hay agua. Cuestionó la voracidad y avaricia del mercado con la depredación de la economía y una profunda desigualdad que ha lastimado al planeta.

El diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT) refirió la necesidad de que los jóvenes se integren a preservar y a proteger el medio ambiente, mediante la plantación de árboles en sus hogares y escuelas. Destacó la inclusión de la materia de ecología en el plan de estudios superiores en la Universidad Autónoma de Zacatecas.

Al clausurar la presentación de la obra, el diputado Murat Hinojosa agradeció a todas y todos los legisladores por haber integrado este libro, ya que el medio ambiente es un tema urgente y de actualidad, que si no se atiende se sufrirán mayores consecuencias.

